

Ancud: buscan soluciones por falta de alcantarillado y pestilencia en Fátima

Primera sesión de la Mesa de Aguas Servidas apuntó a la actualización de las viviendas que no están conectadas a la red sanitaria. 800 casas estarían en esa condición en la comuna. Además, se reforzarán fiscalizaciones por los malos olores.

José Luis Vargas Álvarez
 cronica@laestrellachiloe.cl

Abordando problemáticas históricas y estacionales, como la regularización de viviendas sin alcantarillado y la pestilencia que emerge por la contaminación en playa Fátima, se concretó recientemente la sesión de la primera Mesa Comunal de Aguas Servidas en Ancud.

Priorizando estas materias, los actores involucrados concordaron potenciar las coordinaciones y las medidas concretas en beneficio de la comunidad.

Con relación a la problemática en el borde costero por los malos olores, el jefe regional de la Superintendencia de Servicios Sanitarios (SISS), Juan Ancapán, ante una posible responsabilidad de la firma sanitaria Suralis en el incidente, como lo denunció previamente el comercio, remarcó que se están reforzando las fiscalizaciones.

“Nuestra principal labor es supervigilar el accionar que tiene Suralis en el borde costero donde tiene dos plantas elevadoras; Yungay, en la costanera y la planta elevadora Prat, que está cerca de la capitania de puerto. Ahí hemos hecho labores de fiscalización rigurosa porque existe una normativa que la empresa sanitaria debe cumplir”, recaló el peronero.

Agregó el profesional que “se han hecho mejoras de ampliación de esas plantas y últimamente se instalaron medidores de caudal para poder dimensionar qué caudales están descargándose hacia el mar cuando ocurren situaciones de tormenta, circunscritas a episodios críticos de aguas lluvias, los seguimientos sobre estas plantas son continuos porque estas plantas elevadoras deben funcionar continuamente las 24 horas del día sin anomalías”.



LA SEGUNDA SEMANA DE ENERO SE VIÓ OTRO EPISODIO DE MALOS OLORES POR LA ACUMULACIÓN DE ALGAS EN LA PLAYA FÁTIMA. CON MAQUINARIA SE EXTRAJO MATERIAL.



PRIMERA SESIÓN DE LA MESA FUE EN EL MUNICIPIO DE ANCUD.

“Hemos hecho labores de fiscalización rigurosa porque existe una normativa que la empresa sanitaria debe cumplir”.

Juan Ancapán,
 jefe regional de la SISS

El jefe regional además comentó que para diagnosticar la problemática de malos olores en la costanera se realizaron, “hace un par de años atrás, diagnósticos para identificar las viviendas que no cuentan con alcantarillado de aguas servidas y que, por tanto, sus descargas son inciertas o algunas llegan a cuerpos de agua desembocando finalmente en el mar”, aclaró.

“Este diagnóstico lo lidero la mesa comunal que hizo un diagnóstico con apo-

yo de servicios públicos identificando que existen 800 casas que no tienen alcantarillado en la comuna de Ancud. Muchas de ellas se hicieron por parte de la Autoridad Sanitaria un diagnóstico y se cursaron sumarios”, dijo la fuente.

Refiriéndose a las futuras acciones que se deben desarrollar para hacer frente a esta problemática, Ancapán detalló que “tenemos que retomar con nuevas actividades de fiscalización sobre aquellas viviendas que no cuentan con alcantarillado para actualizar los antecedentes, ya que varias de ellas no contaban con alcantarillado y puede que se hayan realizado gestiones para que cuenten con factibilidad de alcantarillado”.

Por otra parte, se dieron a conocer los avances de limpieza en la costanera y los permisos que se deben conseguir con la autoridad marítima. En esta reunión también se acordaron líneas de acción para efectos de retomar tareas que que-

daron pendientes para consolidar los alcantarillados y nuevas fiscalizaciones para determinar el estado actual de los cuerpos de agua sobre la bahía de Ancud.

COORDINACIÓN

Igualmente, se analizó la regularización de viviendas que se encuentran sin sistema de alcantarillado, mecanismos para la fiscalización y cómo se trabaja de manera conjunta la problemática de la contaminación de playa Fátima, acordándose acciones para mitigar esta situación.

En esta línea, Carlos Rivera, ingeniero ambiental de la Dirección de Medio Ambiente, Aseo y Ornato (Dimao) de Ancud, agregó que “se coordinaron mesas y comprometió la elaboración de mapas para limpieza de las aguas del sector costanera y esperamos en las próximas

reuniones convocar a otros actores que hoy no estuvieron como por ejemplo la Oficina de Secplan del municipio y Dirección de Obras Municipales”.

Sumó que “este año queremos seguir desarrollando encuentros para seguir abordando estas problemáticas y abordar un plan de contingencia por las algas en el sector costanera”. Añadió que se debe seguir monitoreando las situaciones de “conexiones irregulares del estero La Toma, situación de Villa Los Aromos, limpieza de playas y conductos regulares que se deben seguir frente a la Armada”.

En la primera sesión de la Mesa del Agua Servidas 2025, participaron representantes de la Capitanía de Puerto de Ancud, de la Seremi de Salud, SISS, la empresa Suralis y la Dimao. ☺

“Esperamos convocar a otros actores”
 Carlos Rivera,
 Dimao